

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 3 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8, 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en oro, 1 año 8  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiendo por adelantado. Inscrítese ó no, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

### Seccion Oficial.

Ministerio de Fomento.—Circular fecha 17 de enero previniendo á los gobernadores que en los expedientes en que se solicite una concesion de cualquier clase en terrenos que formen parte de un monte público oigan siempre al ingeniero jefe de montes y se abstengan de otorgar la concesion, elevando el expediente á este ministerio para que lo resuelva á propuesta de la Direccion general del ramo, segun previenen los artículos 154, 155 y 156 de las ordenanzas de montes.

### Extranjero.

Las reducciones introducidas por la Cámara francesa en el presupuesto de la Guerra ascienden á 16.377.564 reales. Dicese que el príncipe Bismarck está enfermo de gravedad. París 3. En el naufragio del «Metrópolis» sesalvaron 158 tripulantes y viajeros. Los expositores de los Estados Unidos y Austria han comenzado las instalaciones de sus productos en la Exposicion. El Papa ha protestado contra la unidad italiana. El general Molke con su estado mayor estudian un nuevo plan de movilizacion. El emperador Guillermo conferencia diariamente con los ministros de Guerra y Marina. «Le Pouple» ha sido condenado á mil francos de multa por la inser-

cion de unos artículos de Rochefort.

### Ultramar.

Las Novedades de Nueva-York publica una carta de la Habana, fecha 13 de enero, de la que reproducimos los siguientes importantes párrafos: «Dicese que en la solemne fiesta religiosa que se celebrará en la catedral con motivo del enlace régio, al terminar se dará lectura en el santo recinto, y en presencia del Dios de paz inmolado en el Calvario, á la proclamacion de la paz de Cuba, cuyas bases, ya firmadas, están en poder del general Martinez Campos, quien, para el efecto, regresará en breves dias á esta ciudad. Al concluir la lectura del expresado documento, se entonará un solemne Te-Deum y se dispararán 21 cañonazos, siendo este el principio de las fiestas reales, que durarán cinco dias. Máximo Gomez, Vicente García, Modesto Diaz y otros cabecillas de mas ó menos importancia abandonarán la isla, penetrados de la inutilidad de sus esfuerzos y de lo criminal que es continuar por mas tiempo una lucha fratricida, que nada resuelve, antes bien estorba el planteamiento de útiles y juiciosas reformas que variarán por completo y en pocos años la faz de la Isla de Cuba, la que será entonces un pueblo regido por instituciones modernas y á la altura de los mas adelantados del globo. Tan bien meditada resolucion de los expresados cabecillas, se apoyó además en el ejem-

plo que les dan todos los prohombres que han emigrado del campo enemigo en estos últimos meses, y no piensan volver á compartir con aquellos de las fatigas de la guerra. El único que quizás quedará al frente de algunos negros recalitrantes, será Maceo: pero ni por su clase, ni por el número de individuos que le sigan, podrá aparecer jamás como caudillo de la revolucion cubana, en el momento que sea abandonado el campo de la lucha por los antes mencionados. La guardia civil y algunas pequeñas columnas serán las encargadas de perseguir y aabar con esos restos, que mas bien deberán considerarse de cimarrones y bandoleros; reliquias que dejan las guerras civiles en todos los países, aun sin prestarse tanto á su sostenimiento, como se presta éste por el estado de despoblacion en que se halla. Dicese tambien que en la proclama de la paz se consigna una amnistia amplia y completa, por la que se abren de par en par las puertas de Cuba á toda la emigracion, la que al volver á pisar las pintorescas y amadis playas de la patria, solo estará obligada á respetar y á cumplir las leyes comunes á todos cuantos habitamos aqui. He dicho antes que daba esto como rumores que corrian de boca en boca, y solo agregaré que, teniendo en cuenta algunos antecedentes, revisten ciertos caracteres de verosimilitud. En efecto, la presentacion de la familia de Máximo Gomez á las autoridades españolas es, sin género alguno de duda, de una gran

significacion, y prueba tambien la confianza que el mejor caudillo de la causa cubana ha tenido siempre en el carácter hidalgo del soldado español. La familia de don Máximo Gomez seguirá viaje para Jamaica, á donde ha manifestado su deseo de ir, dentro de muy pocos dias, socorrida por el Gobierno y á costa del Gobierno trasportada. GUERRA DE ORIENTE. Positivamente se firmaron en Andronópolis los preliminares de la paz, estipulándose inmediatamente el armisticio y dándose á las tropas rusas la orden de suspender los movimientos. Telegrafian de Constantinopla que se firmaron las bases de los preliminares el viernes, ordenándose inmediatamente la suspension de las operaciones. Los delegados militares señalarán las líneas de entrambos beligerantes. Rusia ocupará provisionalmente Erzerum y Silistria. El Czar ha teleografiado al sultan la satisfaccion con que ha visto terminar la guerra. Rusia ha aceptado la conferencia y está organizando cuatro nuevas divisiones. Dicen de San Petersburgo que los turcos evacuarán las fortalezas del Danubio. Cincuenta mil turcos se rindieron al general Stracoff. Se asegura que el príncipe Milano será proclamado rey y que Rusia aprobará este acto.

unos objetos le arrancaban una sonrisa, otros parecia que iban á costarle una lágrima, y un grupo de amorcillos que habia en un medallón pintado al pastel y colocado encima de la chimenea le arrancó un suspiro, que sabe Dios á donde iria á perderse. Se acercó despues al escritorio é institivamente comenzó á examinar los diferentes papeles que habia en él. Todas las llaves habian sido recogidas; pero bajo una linda manecita de plata se veía abierto un billete. Se apoderó de él la dama, y leyó rápidamente lo que sigue: «Mañana venid á pasar el dia á Fontenay; necesito veros, Raimbaud: ¡me traereis la muerte ó la vida! Teneis en vuestras manos la suerte de mi amor. La fecha de aquel billete era del dia anterior. No habia duda; en casa de aquella estaba el hombre que ella esperaba. ¡Le detenan! Despues de aquel billete en que le confiaban la suerte de un amor, ¿qué podia esperarse mas que un nuevo compromiso? ¿No habia en aquellas cuatro líneas cien pruebas de infidelidad?

### CAPÍTULO PRIMERO.

#### LOS DISCIPULOS DE CACQ.

En una noche del mes de Octubre de 183... se habria suavemente una ventana de un piso principal de una elegante casa situada en el Chaussé d'Antin. No habia cesado de llover durante la tarde, y á un dia templado habia sucedido una noche fria y nebulosa. Llegaban hasta allí casi perdidos los ecos del bullicio de París, y los carruajes, que atrave-

## LA REINA DE ITALIA.

De un artículo publicado en el periódico romano «La Capitale», por Petrucelli della Goltina, tomamos los siguientes párrafos que se refieren particularmente á la Reina de Italia.

La Reina Margarita, dice, lee pocas ó ningunas poesías ó novelas, pero sí revistas. Conoce á fondo los sistemas de Kant y Hegel, habla de *protoplasma* antes que de modas ó bellas artes, se halla al corriente de las doctrinas de Darwin, Hacckel y Buchner y habla varias lenguas.

Es muy bella y graciosa y su carácter bastante biril, para que muchos crean que el nuevo Rey será no más que el príncipe consorte de la reina Margarita.

Las costumbres de la nueva Reina son austeras, sencillos sus gustos. Créese que no enriquecerá modistas francesas. Sus ideas son liberales, y en sus viajes á Berlin, á Viena y San Petersburgo trató de penetrarse bien de la alta política. Sus inclinaciones son germánicas.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 1.º de febrero de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: La noticia que publica hoy *El Imparcial* respecto á que el ministro de Fomento tan luego como se abran las Cortes, verá un proyecto de ley pidiendo un crédito extraordinario, ha caído como una bomba en determinados círculos en donde por cierto se censuraba acremente la conducta del señor conde de Toreno por el empleo de nueve millones de reales en la construcción de un hipódromo, cuando su correligionario el marqués de Orovio no cesa de pedir á voz en grito á sus respectivos departamentos para que se supriman ciertos capítulos del de gastos, que, aun que de interés general, la penuria del Tesoro hace indispensable por hoy el que se prescindiera de ellos.

Por estas y otras muchas razones, el gasto de nueve millones de reales en el famoso hipódromo, ha de dar muy malos ratos al espresado señor Conde, pues varios diputados de la minoría dicen sin reservas, que su

ministerialismo no llega hasta el punto de apoyar una invención á todas luces injustificada, en una época tan calamitosa como la que atraviesa el país bajo el punto de vista económico; añadiendo que si el proyecto de ley que se anuncia llega á presentarse á las cámaras, ellos mismos serán los primeros que han de combatirlo, fundados en que ninguna razón de equidad, de justicia ni de conveniencia general existe para disculpar la realización de obras tan cuantiosas como las que quedan mencionadas.

Este es el juicio que formula una parte de la mayoría parlamentaria.

Por lo que se refiere á las minorías, le diré á V. también por referencia, que tiene dispuesto, si la presentación del citado proyecto de ley se demorara, pedir á la cámara se sirva reclamar al gobierno el expediente relativo á la construcción del repetido hipódromo, á fin de que pueda ser examinado por los representantes de la nación. Como se ve el asunto va á ser objeto de animadísimo debates que no han de carecer de interés, cuando hay individuos de la mayoría que están resueltos á romper lanzas con los que hasta aquí han sido sus correligionarios.

Los amigos del ministerio de Fomento aseguran que la marejada que se anuncia, tiene sin cuidado á aquel, y que cuando llegue el caso sabrá contestar satisfactoriamente á los cargos que puedan hacerle.

*El Imparcial* publica hoy un suelto combatiendo enérgicamente el hecho de que el gobierno conceda títulos de Castilla á las señoras esposas de los diputados á Cortes empleando el procedimiento de que hablé á V. hace dos días; los fundamentos que aduce, han suscitado animadas polémicas entre los concurrentes al salón de conferencias.

He oído desmentir terminantemente á un constitucional digno de crédito, la noticia publicada por dicho colega, de que el señor Sagasta será presentado por sus correligionarios como candidato de oposición á la presidencia del congreso, puesto que nada iban á ganar al dar este paso cuando tienen otro medio mucho mejor para conseguir el ob-

jeto que les atribuye *El Imparcial*. El proyecto, según mis informes que tengo por autorizados, es presentar la candidatura del señor Posada Herrera frente á la del señor Ayala que, como he dicho hace días, es el candidato ministerial.

No es para nadie un secreto, como repetidas veces anuncié en otra ocasión, que los diputados de la mayoría de procedencia moderada se resisten á dar su voto al señor Ayala por aquello del manifiesto de Cádiz y de lo que dijo siendo ministro en el periodo revolucionario hablando de la restauración de la dinastía reinante; y aun cuando alguno de aquellos se resignan probablemente por efecto de las constantes escitaciones que se les dirigen por los más influyentes de la situación, otros afirman públicamente que jamás darán su sufragio al actual candidato del gobierno.

Hay otros también de la misma comunión que dicen que entre los candidatos que se anuncian, sin vacilaciones emitirán su voto en favor del señor Posada Herrera.

Todo esto y algo más sabe el ministerio y, como es natural, procura conjurar la tormenta, porque en realidad la mayoría está bastante dividida y esto hace presumir que pueda ocurrir algo importante.

Parece que el señor Posada se mostró poco explícito con las personas que le visitaron anteanoche, al preguntarle algunos que cuando regresará á la capital de la monarquía, sin duda llevados del afán de saber si estará ó no el 15 de este, á lo que contestó el interrogado que no había fijado ni podía fijar el día de su vuelta porque le gustaba más obrar de improvisó que hacer proyectos.

Las oposiciones se presentan muy animadas y creen que el gabinete no puede prolongar por mucho tiempo su vida.

Al Sr. Cánovas se le ve estos días algún tanto preocupado y á veces de mal humor y no recibe más que á las personas de absoluta precisión.

Los constitucionales fervorosos, en sus conversaciones particulares manifiestan no estar muy satisfechos del giro que parecen tomar las co-

sas y no saben que pensar del desenlace que han de tener. Yo, parodiando á un renombrado escritor digo «Sucederá lo que haya de suceder.»

El corresponsal.

Madrid 2 de febrero de 1878.

Mi distinguido compañero: Los periódicos ministeriales confirman la noticia que di á V. hace días respecto á que el gobierno había resuelto no proveer las senadurías vacantes para que pueda hacerlo el que haya de sustituirlo.

El oficial Pinilla uno de los tres presos que se fugaron anteanoche de las prisiones militares de San Francisco, fué sorprendido ayer en el campanario de la iglesia del mismo nombre donde estaba oculto esperando la ocasión oportuna de poder escapar por otra parte menos peligrosa que la de saltar por el tejado que dá á la huerta que está á una grande altura y por donde escaparon sus dos compañeros, para salir á la ronda de la Puerta de Toledo.

El lunes habrá Consejo de guerra extraordinario en la Capitanía general de este distrito para ver y fallar la causa instruida contra el coronel Lopez Borreguero, por suponerle autor de las raspaduras y enmiendas que se han notado en ciertos documentos oficiales, del tiempo en que dicho señor fué oficial del ministerio de la Guerra.

En la conferencia que ayer tarde tuvo el Presidente del Consejo con S. M. el rey, según decían hoy en el salón de conferencias del Congreso, parece que se trató de la modificación ministerial de que tanto viene habiando estos días la prensa en general.

Si como se asegura es cierto lo que anuncian personas competentes, puede darse como abandonada la combinación ministerial y diplomática que estaba entre manos, á pesar de los buenos deseos del señor don Antonio Cánovas, quien, indudablemente, por lo que se dice, anunciaba la modificación en los términos que se han publicado, porque de este modo le hubiera sido más fácil conseguir la prolongación

saban rápidamente, algún carro cargado de mercancías, ó alguno que otro vecino de aquel solitario barrio, que regresaba á su habitación, era lo único que interrumpía el profundo silencio que reinaba en la calle y en la casa.

Por la ventana entreabierta asomó la cabeza una mujer, recatándose de que le diera la luz de un farol inmediato, sin duda porque le interesaba no ser vista.

Apoyó su frente en la misma mano con que trataba de hacerse sombra, y, teniendo su vista en dirección del boulevard, permaneció largo tiempo absorta en sus pensamientos.

La menuda lluvia que en breve comenzó á caer, rociando su rostro, no la sacó de su meditación, y sus largos bucles, agitados por el viento, azotaban su cuello y su espalda, sin que ella pareciese apercebirse. Su preocupación era hija de la impaciencia y de los celos.

—¡Dios mío! exclamó, después de haber prestado atento oído á los pasos de un hombre que se alejaba lentamente, ¡no es él, y hace ya dos horas que aguardo! ¿Qué significa esta tardanza? ¿Qué quiere decir hallarse ausente de su casa en una hora tan avanzada de la noche? La portera me ha dicho que está en

el campo; en mi casa no está; entonces, ¿en casa de quién?... Me pierdo en conjeturas.

Un rumor cercano la estremeció de repente, y los latidos de su corazón fueron cada vez más violentos. Se retiró de la ventana y examinó la habitación: nada, el mismo silencio reinaba en la casa.

La habitación en que encontramos á esta mujer, no parecía ser su domicilio, porque, mil objetos de arte y de gusto la decoraban, todo revelaba pertenecer á un hombre.

La tapicería oscura, los muebles de ébano ostentaban una severidad esencialmente masculina, y hasta el mismo dormitorio, que hubiera envidiado una favorita de Luis XV, carecía de esa frescura y coquetería que va siempre unida á la mujer de buen gusto.

Esto no obstante, un lujo verdaderamente oriental reinaba en la casa, y el salón todo de objetos maqueados, recordaba las suntuosas habitaciones de Pekin; en el comedor, en preciosos aparadores de cristal y ébano, una magnífica vagilla de plata revelaba la riqueza y la distinción de su dueño.

La mujer que hemos conocido recorrió todas las habitaciones, examinando con la mayor complacencia todas aquellas curiosidades;

de su existencia en el poder, puesto que satisfaciendo ciertas exigencias de la mayoría de las Cámaras, estas se presentarían mañana más compactas que lo que prometen estar y además porque según versión muy autorizada entre los individuos del gabinete, hay algunos que por lo gastados que dicen estar, han perdido las simpatías de sus correligionarios y exaltado la bilis de las oposiciones; motivos por el cual se consideraba como una necesidad en relevo, cosa que hoy por hoy no puede hacerse.

Me limitaré comunicando lo que he oído a las personas aludidas.

Un telégrama de procedencia particular recibido hoy de París, anuncia la pronta salida de aquella ciudad de la reina doña Isabel con dirección a Londres, donde pasará una temporada.

Dícese que el señor Elduayen es el que reúne mejores probabilidades para la cartera de Ultramar en razón a que dicho señor se mueve tra inclinado a dejar el puesto de Gobernador del Banco a fin de acallar ciertas murmuraciones.

Los íntimos amigos del gobierno, aseguran que cuanto se habla de decepciones en la mayoría de la cámara popular, es inexacto y que todos los diputados de procedencia moderada votarán indefectiblemente al señor Lopez Ayala.

A las 7 menos cuarto nada ocurre que merezca mencionarse.

El corresponsal.

## Gacetilla General.

Ayer se abrió el pago de la mensualidad del mes de Enero último a los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la caja de esta provincia.

—Con objeto de favorecer a los pueblos interesados, el señor Administrador de correos de esta provincia ha dispuesto que la expedición de la correspondencia para La Escala y Torroella de Montgrí, parta desde la estación de Flassá en lugar de verificarlo desde esta Principal.

Esta medida que comenzará el 8 del actual y que no dudamos merecerá la aprobación de la Dirección general del Ramo, adelantará cuatro horas el recibo de la correspondencia a los pueblos comprendidos en dicho trayecto.

—De hoy a mañana, según nuestras noticias, llegará a esta capital la comisión de la Diputación provincial que fué a la corte con motivo del enlace régio.

—El teniente coronel don Francisco Godoy Paredes, ha sido nombrado para el mando de uno de los batallones del Regimiento de San Quintín, de guarnición en Figueras.

—La muger de un platero de la corte ha dado a luz con toda felicidad siete gemelos.

Una muger así es de oro.

—En el número correspondiente al viernes último dijese, por error tipográfico, al tratar de los servicios prestados por el cuerpo de orden público de esta capital, que ascendían estos a 116, siendo así que debe ser el de 163 el precitado número. Conste pues para satisfacción del interesado y del público en general, esta rectificación.

—Con satisfacción hemos visto desaparecer los dos rótulos de que en uno de nuestros últimos números dimos cuenta a nuestros lectores. ¡Ojalá sucediera lo propio con todos los que por el estilo existen en Gerona!

—La diputación provincial ha resuelto señalar el día 8 del corriente, sobre los anteriormente fijados, con

el fin de facilitar el ingreso en caja de los prófugos acogidos al indulto concedido en Real Decreto de 22 del pasado.

—Ha sido declarado cesante el administrador de correos de Blanes y nombrado en su lugar el que lo era anteriormente don Miguel Torras.

—Conforme era de esperar, el primer baile de máscaras dado en el Centro Industrial y Mercantil de esta ciudad fué sumamente concurrido y brillante.

Los salones hallábanse ocupados por escogidas familias y las pollitas gerundenses lucían sus atractivos naturales y artificiales.

El número de máscaras fué muy reducido, pero, según nuestras noticias, en los bailes sucesivos será cada vez mayor. A pesar de las malas condiciones que reúne el local para el objeto a que se le destina, produciendo buen efecto en él las colgaduras y demás con que fué adornado.

Reciban los iniciadores nuestra cordial enhorabuena por el lisonjero éxito de su primera reunión.

—El señor Director de nuestro Instituto provincial, a nombre del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, ha entregado a los señores don Lorenzo y don Victoriano Cuffi, don Hermenegildo Puig, don Juan Cama y a nuestro colaborador literario en esta capital don Vicente Piera, distinguidos alumnos que por su brillante comportamiento y notable aplicación en los estudios durante el curso anterior, han merecido matrícula de honor en el presente, un gran cuadro honorífico, magníficamente impreso y sellado con el timbre del ya citado Ministerio, con los nombres de todos los alumnos que han merecido tan honrosa distinción en el presente curso, acompañado de un oficio altamente satisfactorio conforme a la Real orden de 14 de noviembre del año anterior.

Reciban dichos aprovechados jóvenes nuestra entusiasta enhorabuena.

—Recibimos la visita de nuestro querido colega *La Opinión* de Tarragona, con mucha irregularidad; hay días que llega en la segunda expedición de Barcelona, días que no se recibe, y otros que se reciben dos ejemplares, el correspondiente y el del día anterior.

Como nos consta que el mal no está en esta administración de Correos, suplicamos al ilustrado colega tome acta de lo que decimos y procure cortar estos contratiempos.

—Continúa el tabaco picado en paquetes de 125 gramos siendo de un sabor escesivamente fuerte y de testable, pero caro.

—El domingo último ocurrieron en esta ciudad dos muertes repentinas.

—Se ha solicitado autorización de este gobierno de provincia para aprovechar aguas del torrente denominado Ribamala en el término de Ripoll, con destino a regar las tierras conocidas por *Plana de Rama*.

—Por vía de pasatiempo y sin duda para santificar la fiesta, le arriñó un marido a su castilla el domingo último una paliza de padre y señor mío, que por poco no la deja una ídem sana.

En los bajos de las casas consistoriales purgó el bondadoso marido los suaves arranques de su cariño conyugal.

—Los industriales de esta ciudad se han visto favorecidos estos días con los recibos de tres trimestres de contribución, el corriente y dos atrasados.

Uno solo se paga con dificultad, pero lo que es tres de un golpe desloman al mas teraplado.

Y pensar, exclamaba un contribuyente, que yo merecía con la idea de que se nos equivocaba con las clases pasivas y los maestros, al contemplar el atraso en que se nos tenía, pero ¡quía! ha sido aprensión mía.

Remedio barato.—Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural a causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Das ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan a veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis más tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es más rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Sería poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado a ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

## Correo de Madrid.

### Correo del 2.

Han sido escarcelados el redactor de la *«Iberia»* señor Sagarzazu y los demás procesados que habían apelado ante la Audiencia, así como por providencia judicial fueron también puestos en libertad todos los que por la conspiración de 14 de agosto ingresaron en la cárcel del Saladero.

—Parece que el Sr. Cánovas del Castillo, antes de acordar la candidatura del señor Ayala para presidente de la Cámara, consultó con algunos diputados procedentes del antiguo partido moderado, quienes le prometieron votar al candidato ministerial.

### Correo del 3.

Anoche tuvo una larga entrevista con el ministro de la Gobernación el gobernador del Banco de España, señor Elduayen.

—De los 92 diputados de la mayoría procedentes del moderantismo, calculan los partidarios de la candidatura del señor Ayala que la votarán unos 70, absteniéndose los restantes.

—En el Consejo de mañana firmará S. M. el Rey los decretos que se han anunciado concediendo merced

de títulos de Castilla a la esposa de señor Alonso Martínez y a los señores San Roman, Calderon Collantes, Villapadierna, Gándara y Mugujo.

## Provincias.

En la mañana del 25 de enero próximo pasado se produjo un incendio en el pueblo de La Lastra, provincia de Palencia, que redujo a cenizas en dos horas las 35 casas que componían aquella humilde aldea, sin que sus vecinos pudieran hacer otra cosa que salvar sus propias vidas.

Parece que los desdichados moradores de La Lastra se han dirigido a la Diputación provincial pidiendo se les exima del pago de contribuciones y al gobernador para que se les conceda alguna suma del fondo de calamidades.

Nos parece digna de ser atendida la súplica de aquellos desgraciados.

—A consecuencia de haberse aprehendido en Cádiz un contrabando por el elemento civil, han sido declarados en situación de reemplazo un capitán, un teniente y un alférez de carabineros de aquella comandancia.

—Los periódicos de Canarias dan cuenta de la llegada de los comisionados para la compra por el gobierno del tabaco elaborado y su rama que existe en el archipiélago en aceptables condiciones.

—Escriben de Moratalla, que en la madrugada del sábado último se declaró un horrible incendio en una choza que una infeliz familia de arrancadores de esparto tenía establecida en el término de la hacienda del Chopillo, siendo víctimas del elemento destructor el padre, la madre y dos niños de corta edad.

—El *«Industrial»* de Jaén da cuenta de haber quedado cesante un empleado que llevaba cincuenta y dos años de servicio en aquella administración económica, habiendo sido nombrado en su lugar un maestro de escuela.

## SECCION BIBLIOGRÁFICA.

El número 3 de la ilustrada Revista de caza y pesca *«La Ilustración Venatoria»*, llama la atención por el lujo en su parte material, por los excelentes artículos que publica y por los no menos acabados grabados que aparecen en su primera y cuarta plana.

Representa el primero la *«Cetrería conservada entre los árabes»* y la *«manada de gamos del pardo y de río frío»* el segundo en los cuales se admira la belleza en el conjunto y la perfección en su trabajo.

—Damos las gracias a don Manuel Osorio y Bernard por el regalo que nos ha hecho del *«Almanaque de los niños para 1878»* que acaba de publicar, cuya obra, por la moralidad de su escrito y la instrucción que encierra, la recomendamos a nuestros lectores. Su precio, es el de dos reales en toda España.

## Variedades.

Un nuevo aparato topográfico, tan sencillo como ingenioso, invención del capitán de infantería profesor de la academia militar de Toledo, está llamado a figurar dignamente en la exposición de París.

Tal es la plancheta toquimetro, merced a la cual las operaciones del levantamiento de croquis y planos se simplifican de una manera notable, poniéndolas al propio tiempo al alcance de cuantos posean los más rudimentarios elementos de geometría plana.

El instrumento de que nos ocupamos se compone de una pequeña plancheta y una alidada taquimétrica, orientadora y nivelante. Estos dos aparatos constituyen un taquimetro de precision mayor que la necesaria para el levantamiento de planos topográficos, pues mide los ángulos de pendiente con una aproximacion de diez en diez minutos, y los horizontales gráficamente. Puede usarse á pié ó á caballo, y lo mismo sirve para levantar un croquis á la ligera como un plano detallado.

La plancheta se dobla en forma de cartera y lleva en su interior varias divisiones en que se colocan la alidada, un compás de estacion, una lente, un podómetro, 20 metros de cinta, papel, lapiceros y demás útiles necesarios, así como tambien un nuevo sistema de banderolas de señal, con el objeto de evitar la necesidad de retroceder al punto de estacion para manifestar los metros recorridos en la medicion de una distancia. Van tambien adjuntas las instrucciones sobre levantamiento de planos, signos convencionales, escalas gráficas, etc.

El trípode se recoge asiraismo, guardándose con el aparato dentro de una funda de piel de 0' 14 centímetros de altura por 0' 20 de ancho y 0' 6 de grueso, pudiendo así llevarle suspenso de los hombros como una cartera de viaje, cuyo peso no excede de tres libras.

## CORREOS.

### HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Los de San Feliu, Puigcerdá, Ripoll, Olot, Torroella y carreras:

Entradas.—A las 10 de la mañana.

Salidas.—A las 12 de la mañana.

Los de Barcelona:

Entradas.—A las 10 de la mañana y á las 3'30 de la tarde.

Salidas.—A las 9'15 de la mañana y á las 2'45 de la tarde.

Los de La Junquera, Francia, Castellon de Ampurias, Figueras y carreras:

Entradas.—A las 10 de la mañana y á las 4'15 de la tarde.

Salidas.—A las 9'15 de la mañana y á las 3'30 de la tarde.

Los buzones de los estancos se recogen á las 8'30 de la mañana y á las 2 de la tarde, y el de la Principa antes de la salida de los correos.

Horas de despacho.—Para despacho y reclamaciones de certificados de 9 á 10 de la mañana y de 12 á 1 de la tarde.

## Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 3.—En el consejo de ministros celebrado ayer tarde bajo la presidencia del señor Cánovas, expuso este la necesidad de sustituir al señor Martín Herrera, que insistía en que se le admitiera la dimision del Ministerio de Ultramar, acordándose proponer á S. M. que se confiara dicha cartera al señor E. duayen. A consecuencia de dicho acuerdo se convino en nombrar al señor Beida gobernador del Banco.

Madrid 4.—El consejo prestado por el Rey ocupose de los asuntos de Cuba, de la concesion de nuevas gracias, de la combinacion de gobernadores y de la prevision de la cartera de Ultramar á favor del señor E. duayen.

Imp. de «La Lucha»  
Plaza de las Cortes, núm. 33, segundo.

## Anuncios.

### EL FÉNIX ESPAÑOL.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.  
Ramo de incendios.

Representacion de la provincia de Gerona.  
Esta gran Compañia Nacional acaba de organizar definitivamente la representacion de esta provincia confiándola á los señores

VINARDELL, PUJOLAR Y BOXA.

El importante capital de esta Compañia que la coloca á primera linea de todas las que operan en España, y la honrar con que cumple sus compromisos, le han dado tan alta reputacion que es la que mas trabaja hoy en la Peninsula.

Los siniestros pagados por esta Compañia hasta el 31 de Diciembre de 1876 ascienden á la respetable suma de

Rs. vn. 39.965,407'04

Las oficinas de la representacion del Fenix Español en esta provincia;—Esparteros 14, entresuelo, Gerona.

## LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los dias 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Marti y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

En la peluquería del Sr. Pagés se necesita un buen oficial. 8

Una señora admitirá dos ó tres caballeros con toda asistencia precios módicos, buenas habitaciones entresuelos. Darán razou Peluquería de Silvio Pagés ó calle Subida de la Merced, número 2. 4-6

INTERESANTE. — Se compran primeras décimas y novenas del Empréstito, residuos y recibos provisionales del mismo, y se pagan mediante un pequeño descuento los

## CUPONES

del Estado que vencerán en 31 Diciembre y 1.º de Enero próximos.

Casa de Cambio de Antonio Mateu plaza del Oli, Estaneo Gerona. 36 37

CASA PARA VENDER.

En paraje céntrico de esth capital. En la Imprenta de este periódico darán razon. 2 8

## ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPANIA



Saldrá del puerto de Barcelona uno de estos dias, para CÁDIZ

## UN MAGNÍFICO VAPOR

y de este último punto para:

PUERTO RICO Y LA HABANA.

Admitanse carga y pasajeros.

Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa

## SOCIEDAD GENERAL

DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR

COMUNICACION RÁPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del Sur.  
SE EMPLEAN SOLO 26 DIAS EN EL VIAJE.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 17 de cada mes.—Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores

LA FRANCE, SAVOIE, POITOU, BOURGOGNE Y PICARDIE.

Estos vapores admiten carga y pasajeros

## PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 febrero un grandioso vapor de 3000 toneladas

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, sabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo. Para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO Y DIRECTO DE BARCELONA Á MARSSELLA Y VICE-VERSA.

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MEZANLEH. Tiene cámaras de 1.º, 2.º y 3.º.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores: Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo.

La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo enteroy en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.